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籌劃500公頃新郊園 建深港「生態走廊」

警隊匯演派飛1.2萬 籲勿購「黃牛票」

政府擬修例 4招保海安
或強制大型海上活動 兒童須全程穿救生衣
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現時全港有24個
郊野公園，覆蓋本
港約40%土地。環

境局局長黃錦星昨日發表網誌指出，政
府正密鑼緊鼓籌劃面積達500公頃的紅
花嶺郊野公園，其規劃將有助提升深圳
梧桐山國家森林公園和本港八仙嶺郊野
公園間的生態聯繫，有助兩地生物多樣
性的保育工作。

港郊園增50公頃
黃錦星指出，近年不少市民質疑：
「香港郊野公園整體覆蓋細咗、不變或
是大咗？」其實真相是：過去5年，本
地郊野公園整體增加了約50公頃，而未
來兩三年，更會再增添約500公頃。他
表示，早前與漁護署署長梁肇輝等走出
辦公室，到擬議中的紅花嶺郊野公園一
帶山頭，在陽光下山野間汗水中「開
會」互動，籌劃新郊野公園以至偏遠鄉
郊復育的協作及創新。
他介紹說，紅花嶺位近沙頭角，高度

海拔492米，是北區最高的山峰之一。
其地緣獨特，緊貼邊境，東望沙頭角海
以至印洲塘，北連深圳梧桐山，西接古
村蓮麻坑，南眺八仙嶺及新界群山。他
指新郊野公園的規劃，將有助提升深圳
梧桐山國家森林公園及本港八仙嶺郊野
公園間的生態連繫，強化該南北跨境
「生態走廊」，有助兩地生物多樣性的
保育工作。

黃錦星：保育生態旅遊「福地」
他並提到，從前紅花嶺大都屬邊境禁

區腹地，遺留不少相關歷史文物，突出
例子包括建於1940年代末至1950年代初
的多座「麥景陶碉堡」，屬警隊的邊境
山嶺特色「警崗」建築，於2009年更被
列為二級歷史建築物。另外，附近蓮麻
坑礦洞，部分已演化為蝙蝠棲息地，也

於1994年被列為具特殊科學價值地點。
因歷史機緣，黃錦星形容，紅花嶺一

帶是保育及生態旅遊「福地」，須更有
心思地研究及籌劃此全新郊野公園。他
希望同事多與附近村民以至有關保育及
生態專家互動協作，珍惜當地豐富及獨
特的自然及歷史文化資源，用心創立香
港第二十五個郊野公園。

■香港文匯報記者 高俊威

「醫院為本」已過時
「團結」倡醫療「人為本」
香港文匯報訊（記者 文森）團結香港基金早前發

表《以人為本 縱橫整合》香港醫療體系研究報告。
基金副總幹事兼政策研究院主管黃元山昨日在一個電
台節目上表示，現時香港醫療系統主要以「醫院為
本」，但他指香港受人口老化影響，老人患上多種慢
性病的比例較高，應考慮相關模式是否不合時宜，基
金倡議應透過「以人為本」提供更好的社區護理及基
層醫療。
黃元山指出，目前香港的醫療架構以醫院為本及治

療為中心，但由於本港正面臨人口老化，質疑醫療系
統再以相關模式運作是否切合社會的狀況，認為政府
應加強社區護理。
他指出，基金早前的相關研究報告發現，若有適當
門診服務，可避免目前半數入院個案，他指調查顯示
20%病人出院後，會在短時間內未經預約再入院。
他認為，若能改善社區護理及基層醫療等的服務及

支援，或有機會避免相關情況。
黃元山並指，現時病人到醫院求診時，與醫生

會面的時間有限，病人對自己的病情或不甚了
解。
他認為，若政府可加強基層醫療，為社區提供更好

的醫護資源，病人會對自己的疾病有更深認識，及早
做好護理便能避免慢性病惡化，甚至可做到「預防勝
於治療」、「病向淺中醫」的道理。對於葵青區將會
成立全港首個地區康健中心，他表示歡迎，但希望計
劃的範圍可擴大，醫管局及衛生署之間亦可加大合
作。
出席同一個節目的團結香港基金研究員田詩蓓亦

指，基金發表的報告亦建議政府設立「病人資訊平
台」，在平台上提供預約服務、醫生處方資料等，讓
病人可監察自己的健康狀況。
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香港文匯報訊（記者 顏晉傑）警務
處明年成立175周年，警方將舉行一連
串活動慶祝，當中「頭炮」為於下月中
一連兩個周末假黃竹坑警察學院基礎訓
練學校舉辦「香港警隊175周年大匯演
暨警民同樂日」，活動門票將於周日(16
日)上午在全港15個地點派發，取得門
票的市民將有機會近距離看到俗稱「飛
虎隊」的特別任務連、警隊護送組及警
犬隊等多個部門的表演。

分6區表演 細路可揸「小警車」
大匯演暨警民同樂日舉行期間，警察
學院會分成6大區域，市民除可了解警
隊的歷史及近年成就外，亦有機會看到
警隊多個不同部門的表演，包括警犬服
從性表演、警隊護送組駕駛技術示範、
反恐部隊障礙挑戰賽及聯合反恐演習
等。
入場市民屆時亦有機會參觀警察學院的

戰術訓練大樓，小朋友更可駕駛「小警
車」及參與「迷你攻防戰」。警察學院副
院長陳民德透露，警方在活動期間將展出
裝甲車和高速快艇等裝備，但俗稱「水炮
車」的人群管理特別用途車則不會展出。
他解釋指，有關裝備仍未投入服務，警方
仍在研究如何使用「水炮車」。
活動將於下月12日、13日、19日及
20日舉行，警方後日早上8時30分起會
在指定地點合共派發1.2萬張活動門票，
市民可選擇領取有關日子的上午或下午
時段門票，但每人限取兩張，先到先
得。
陳民德強調，活動門票不可轉讓及謀

利，呼籲未能取得門票的市民不要購買
「黃牛票」，若警方發現有不法活動炒
賣活動會展開追查。

山頂等警署分辦開放日
已被列為二級或三級歷史建築的山頂

警署、深水埗警署
及長洲警署明年稍
後時間亦會分別舉
行開放日。警務處
策劃及發展部總警
司何偉康並表示，
警方將舉辦導賞
團 ，向市民介紹已
成其他用途的前警
署，例如現時為
「屏山鄧族文物館
暨文物徑訪客中
心」 的前屏山警
署。不過，他指部
分舊警署位置不方
便，警方或只會安排團體參與導賞活
動，以便安排交通。
另外，警隊亦計劃和「大館」和古蹟
辦合作舉辦展覽，而香港郵政早前亦已
公佈，明年將發行以「我們的警隊」為

主題的特別郵品。警察學院院長兼「警
隊成立175周年慶祝活動」督導委員會
主席劉賜蕙期望，一連串的活動可展現
警隊的專業表現及對社會的承擔，增加
市民對警務工作的認識。

香港文匯報訊 （記者 高俊威）6年

前釀成39死、92傷的南丫海難對香港

而言是一個教訓。為提升海上安全，

政府建議修改法例，包括加強現有救

生衣配備規定，確保船上配備合適救

生衣供每位成人及兒童乘客穿着，並

規定船上須提供嬰兒救生衣。政府並

提出增加8個航速限制區，及擴展與延

長14個現有航速限制區的界線等，以

加強對公眾和魚類養殖區設施的保

護。政府擬於明年向立法會提交法例

修訂，以展開先訂立後審議之程序。

香港文匯報訊（記者 文森）有調查
發現，本港有近55%青少年的網絡安全
意識一般，部分人更欠缺上網操守。專
家指一些青年誤以為網絡世界不受規
管，建議政府加強教育青少年網絡守法
和安全意識，從小向青年灌輸正確互聯
網使用觀念。
香港青年協會「青年違法防治中心」
與香港城市大學社會及行為科學系在今
年3月至6月期間訪問1,739名本港中學
生及大專生，發現近55%受訪者的網絡
安全意識一般，他們會毫不猶豫地使用
公眾場所的Wi-Fi上網，或使用公眾場
所的免費充電器。

借手機遭轉不雅片 小六生墮法網
近80%受訪者亦不會在加入社交網站前
閱讀政策指引，或定期更新手機密碼，反

映他們不太重視網絡安全問題。有經常借
出個人智能手機給朋友使用的13歲小六
男生，曾在不知情下被朋友利用其手機接
收和轉發了其他同學如廁的片段，因而被
控以不誠實使用電腦罪名。
城市大學人文社會科學院副院長黃成

榮表示，青少年的「網絡違規行為」與
缺乏網絡安全意識、網絡受害及攻擊他
人的信念等多個因素有顯著關聯，擔心
若青少年持續在網絡上受害，他們將有
機會變成加害者。
調查並發現，有部分青年欠缺上網操

守，例如有中五男生獲電腦科教師信任
而給予學校的內聯網密碼，協助管理內
聯網，但他卻多次在未經准許下登入內
聯網，修改一位老師的個人資料作報復
行為，學校得悉事件後報警，該男生最
終控告以不誠實使用電腦罪名。

青協「青年
違法防治中
心」督導主任
陳文浩表示，
部分青少年誤
以為網絡世界
不受規管，他
們可不負責任
地匿名行事，
建議政府從小
學開始就加強
教育青少年網
絡守法和安全
意識，向年輕
人灌輸正確價值觀念，和認識與網上犯
罪有關的最新資訊，並建議家長和教師
亦應提升科網知識，及早識別高危的學
生。

青協同時建議政府提供免費無線網絡
給市民時，應在登入使用免費無線網絡
時加入「安全錦囊」或「危機提示」的
內容，以提高使用者的網絡安全意識。

香港文匯報訊（記者 文森）性暴力及虐
兒案件近年有上升趨勢，醫學界立法會議員
陳沛然提出的無約束力議案，要求政府在公
立醫院設立危機支援中心，為性暴力受害人
及受虐兒童提供24小時一站式服務，不同
黨派的議員均支持有關建議。勞工及福利局
局長羅致光回應時強調，政府相關部門會從
「以人為本」的角度出發，改善和跟進有關
服務。

倡港九新界各設一中心
陳沛然提出的議案建議在港島、九龍及新
界分別於其中一間公立醫院設置環境合適及
私隱度高的地方設立24小時一站式危機支
援中心，讓受害人可在同一地方接受治療，
並進行向警方舉報和接受法醫檢驗，其後的
社工支援和輔導等亦可以在中心內進行。
民建聯立法會議員葛珮帆表明支持有關建

議，指性侵犯和性暴力案件在香港並不罕
見，批評現時的性暴力報案程序繁複，致部
分受害人放棄將施暴者繩之以法，期望設立
一站式危機支援中心可縮短相關程序，避免
受害人受到二次傷害，提升報案率和破案
率。該黨另一名議員鄭泳舜亦認同建議，並
建議政府設立處理及檢討嚴重虐兒個案機
制，與社福機構合作，針對高危家庭主動提
出輔導與追蹤服務。
工聯會立法會議員麥美娟同樣支持議案，

她形容性暴力受害人現時錄口供是「一字一淚、一字
一痛」，認為錄取口供的環境不理想會令受害人撤銷
報案，批評政府現行做法是變相助紂為虐。

羅致光：醫院設兩房供使用
羅致光回應有關議案時指出，社署已於2007年推

出一站式服務，專責社工會為受害人提供24小時外
展服務，醫管局亦已在18間醫院各提供兩間指定房
間，供受害人有需要時使用，強調當局會確保受害人
可在安全和保密下接受服務及進行各項程序。
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■陳文浩(左二)表示，部分青少年誤以為網絡世界不受規管，建議
政府從小學開始就加強教育青少年網絡守法和安全意識。

運輸及房屋局與海事處昨日向立法會提交的
文件指出，會就4項提升海上安全的擬議

徵詢議員意見，包括涉及船隻的救生衣配備、
大型海上活動舉行期間之安全措施、遊樂船隻
的規管制度，和新增航速限制區。
文件指，留意到同一船隻在不同航程中的

兒童及成人乘客數目或有不同，認為有空間
加強現有救生衣配備規定，故建議規定若干
船隻除外的所有本地船隻，均須配備救生
衣，有關數量須等於船隻獲發牌照上標明的
最高可運載人數，包括船員、成人及兒童乘
客。
由於每段航程的兒童及成人數目或有不同，

假使成人及兒童救生衣的適用範圍不一，船隻
須為每段航程配備不同組合的成人及兒童救生
衣，以符規定。

擬資助換成人兒童通用救生衣
為確保建議切實可行，文件透露，在一所大

專院校的協助下，已研發一款成人及兒童均適
用的兩用救生衣，設計已通過測試並將投產，
冀在建議生效前推出市場。政府並計劃推出資
助計劃，協助業界將現有救生衣更換為兩用救
生衣。
惟因兩用救生衣不適合嬰兒穿着，故嬰兒須

穿着嬰兒救生衣。文件指，政府參考國際規定
後，建議所有獲發牌照運載逾12名乘客的本地
商用載客船隻，必須至少配備數量等同該船獲
發牌照上標明的最高可運載乘客數目2.5%的嬰
兒救生衣。
為提升大型海上活動舉行期間的海上安

全，政府建議將部分現有行政措施改為強制

措施，包括本地船隻在大型海上活動舉行期
間聚集於觀賞區內時，船上所有年齡介乎2
歲至 11歲的兒童，均須全程穿上合適救生
衣。
同時，船長須備存詳載每名乘客和船員姓名

和年齡之名單，以便在緊急情況下協助救援及
調查工作。

增航速限制區減破壞魚場
現時在水上活動頻繁的本港水域內，設有22

個航速限制區。文件指，海事處近年收到不少
建議，要求增加航速限制區數目，並延長現有
航速限制區的限制時段和限制期，以應付日趨
頻繁的水上活動，及改善大型遊樂船隻的船尾
浪可能對魚類養殖區內設施所造成的破壞。
因此政府建議修例，加強此方面的規管，包
括在西貢和大埔區各增加4個航速限制區，及
擴展與延長14個現有航速限制區的界線、限制
時段或限制期。

■■政府建議修改法例政府建議修改法例，，包括加強現有救包括加強現有救
生衣配備規定生衣配備規定。。圖為新渡輪船上救生衣圖為新渡輪船上救生衣
數量充足數量充足，，符合法例要求符合法例要求。。 資料圖片資料圖片

■左起：陳民德、劉賜蕙及何偉康介紹警隊明年慶祝成立
175周年的活動。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■黃錦星 (左一) 與梁肇輝（左二）等早前走出辦公
室，到擬議中的紅花嶺郊野公園一帶山頭視察。

網誌圖片
■從前紅花嶺一帶大都屬邊境禁區腹地，遺留不少相關歷史文物，包
括多座「麥景陶碉堡」。 網誌圖片


